# LO PRIMERO ES LO PRIMERO



POR EL PADRE PFAU

# LO PRIMERO ES LO PRIMERO



### Tomado del "Sobriedad sin fin" de la Sobriedad del Padre Pfau

...Y practicamos estos principios en todos nuestros actos.

Hemos llegado a uno de los principios que creemos que esta en segundo lugar, después del anterior antes analizado, EL MITO DE LA PERFECCION, y que, una vez lograda la sobriedad, es el principal de todos para poder llegar a conquistar la felicidad. Este principio nos dice una verdad que debería de haber sido evidente pos sí misma, y que es, LOPRIMERO ES LO PRIMERO- o sea que lo principal es lo primero.

Cuando el alcohólico corría a través del camino de a l intoxicación, todo era un embrollo. Las cosas importantes no eran necesariamente primero. El momento y el gozo eran primero, nosotros éramos primero, pero no nuestro bienestar sino que nuestras cuestiones y nuestros deseos.

Nosotros queríamos lo que queríamos cuando lo queríamos, y sino teníamos lo que queríamos cuando lo queríamos, nos enojábamos, y entonces nos emborrachábamos.

Llegamos a A. A. Obtuvimos sobriedad y aprendimos que si queremos mantenerla debemos conservar la serenidad en nuestra vida y para preservarla, siempre debemos de tratar en todas partes de situar LO MAS IMPORTANTE PRIMERO. Aprendimos sobre todo que existe UN ORDEN ESTABLECIDO DE LAS COSAS Y VALORES EN LA VIDA, que si consultábamos este orden de valores sobre todo, CASI siempre nos diría lo que debería ser primero. Y aprendimos que si las cosas más importantes eran primero y las segundas después, etc., etc., tendríamos ORDEN y no CAOS el cual parece habernos perseguido a través de los años.

¿Cuál es el orden de las cosas? Para comenzar, enumeremos las de acuerdo al valor y entonces procedamos a examinar su secuencia. Ellas son:

- 1. DIOS v Su voluntad.
- 2. El BIEN COMÚN.
- 3. NUESTRO bienestar.
- 4. OTRAS personas. a. Nuestra familia.

- b. Nuestras amistades.
- c. Nuestros enemigos.

### DIOS SIEMPRE ES PRIMERO.

A menudo nos referimos a esto en A .A. "Hágase su voluntad". "Orar ÚNICAMENTE por conocimiento de SU voluntad y la fuerza de llevar esa a cabo". Esto es lo que nos da la primacía de lo espiritual.

Así, al practicar este principio, cuando SUS actividades o SU VOLUNTAD está involucrada, buscamos eso MÁS IMPORTANTE. Las cosas MAS IMPORTANTES son PRIMERO. Generalmente podemos encontrar Su voluntad en Sus Leyes expresadas en los 10 Mandamientos, nuestra conciencia, a través de la oración y la meditación en nuestra Iglesia si somos miembros de ella. DIOS ES PRIMERO - Dios como lo entendemos...

### EL BIEN COMÚN

Es el siguiente en importancia. Esto expresa en la primera Tradición de A.A.: "Cada miembro de Alcohólicos Anónimos es únicamente una pequeña parte del gran todo. A.A. debe continuar viviendo o de lo contrario la mayoría de nosotros seguramente morirá. En consecuencia NUESTRO BIENESTAR COMÚN ES PRIMERO, pero el bienestar individual le sigue muy de cerca en importancia".

En nuestro pasado esto era "No tomar en cuenta" al bien común. No comprendíamos el sentido de responsabilidad; consecuentemente, eramos antisociales. Nuestros deseos eran los más importantes, pero ahora buscábamos interesarnos en un grupo. Mostramos interés de comunidad. El bienestar común es secundario sólo ante las Leyes de Dios y su voluntad.

Consecuentemente, nos unimos — "poco después". En realidad nunca antes pensamos en nuestro BIENESTAR con el corazón. Si lo hubiéramos pensado, ino nos hubiéramos expuesto a tantos problemas! Pero la ley del amor nos dice que debemos AMARNOS A NOSOTROS MISMOS PRIMERO y después a nuestro prójimo. Así que al poner lo más importante al principio significa que PRIMERO DEBEMOS CUIDARNOS: CUERPO, MENTE Y ESPÍRITU. Si no lo hacemos, con el tiempo no seremos nada bueno para Dios,

nuestro prójimo o para nosotros mismos. Así que si existe una decisión que afecte ya sea NUESTRO bienestar (NO nuestros sentimientos) o el BIENESTAR DE NUESTRO PRÓJIMO - NOSOTROS SOMOS PRIMERO. Esto ocurre muy a menudo: el llamado del Doceavo Paso que pueda derribarnos moral o alcohólicamente; las actividades de A.A. que nos mantienen protegidos de una peligrosa caída; la persona a la que podríamos herir si la evitamos, pero que es una fuente de tentación para nosotros — moral o alcohólicamente NOSOTROS somos PRIMERO

.

Y después son los DEMÁS. Y entre los DEMÁS nuestra FAMILIA es primero. Así, las actividades del A.A. que nos alejan demasiado a menudo de nuestra familia deben eliminarse. La FAMILIA es primero. Ahora, nuestras AMISTADES reclaman nuestra consideración antes que nuestros ENEMIGOS. Pero sabe usted algo, nuestros ENEMIGOS también deben considerarse, aunque sea al último.

Al utilizar los términos "bueno", "bienestar", etc. debemos tener presente que al decidir lo más importante es primero, estamos suponiendo que estos términos han implicado las MISMAS CUALIDADES. Verbi gratia cuando decimos que nuestro "bienestar" es primero que su bienestar TOTAL; o que nuestro bienestar espiritual es primero que su bienestar ESPIRITUAL: o que nuestro bienestar MATERIAL precede su bienestar MATERIAL. Pero no es correcto situar nuestro bienestar MATERIAL antes que su bienestar ESPIRITUAL. El bienestar ESPIRITUAL SIEMPRE precede al BIENESTAR MATERIAL sin tener en cuenta a quién pertenece este bienestar ESPIRITUAL. Es la "primacía de lo espiritual" - esto SIEMPRE es primero.

Ahora APLIQUEMOS Y PRACTIQUEMOS este principio de LO MÁS IMPORTANTE ES PRIMERO EN TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES Y PRIMERO practiquémosla:

### 1. EN NUESTRA VIDA FAMILIAR

Lo más importante es primero. Así que — DIOS, ¿está El ahí? Ninguna familia puede ser feliz y unida como tal sin Dios. Consultamos SU voluntad en TODOS los problemas familiares "juntos". Si no lo hacemos, no estamos situando LO MÁS IMPORTANTE PRIMERO.

Posteriormentese presenta el BIEN COMÚN de la familia ante iNOSOTROS! Si a la familia le gusta o prefiere las cebollas y nosotros las odiamos — idebemos comer cebollas! LO MÁS IMPORTANTE ES PRIMERO que es la SOLIDARIDAD.

¿Y NOSOTROS? Lo más importante es primero. Después del bienestar de nuestra familia DEBEMOS INSPIRAR RESPETO

Y CONFIANZA, lo cual obtendremos SI PRACTICAMOS LAS COSAS MAS IMPORTANTES PRIMERO EN TODAS NUESTRAS PROPIAS ACTIVIDADES. Nos colocaremos en el prospecto adecuado en el hogar SI VIVIMOS COMO PARA IMPONER Y NO VIVIR COMO PARA EXIGIR RESPETO - ino lo lograremos!

Y OTROS también entran a la vida familiar — o DEBERÍAN. Los amigos de nuestros hijos, marido o esposa deberían ser BIENVENIDOS siempre en nuestro hogar y cuando esto no exponga el BIENESTAR de nuestra familia o NUESTRO PROPIO BIENESTAR; no los sentimientos o la conveniencia.

¡Lo más importante es primero!

### 2.EN NUESTRA VIDA SOCIAL.

Aquí de nuevo -DIOS es primero-

¿ESTA EL AHÍ? O, frecuentemente "nos disculpamos por Dios ¿Su Voluntad dicta nuestras actitudes y acciones en el reino de la caridad, justicia, pureza, etc.? ¿O de nuevo hemos encontrado una buena "excusa"?

¡Lo más importante es primero!

A continuación tenemos el BIEN COMÚN el cual significa que el éxito de un grupo COMO UN TODO ES más importante que nuestros sentimientos o conveniencia en el asunto. El bienestar del grupo aún precede nuestra OPINIÓN ¡tan valiosa como debe ser! y cuando hay un proyecto del grupo, de nuevo el éxito del proyecto tiene prioridad a nuestros sentimientos.

¡Lo más importante es primero!

Pero NOSOTROS somos los siguientes y esto significa que si otra persona es una fuente dañina para nosotros —moral, espiritual, mentalmente, etc. NOSOTROS somos primero, antes que el bienestar del individuo. Cuan a menudoescuchamos: "¡Bueno, dejaría de verla, pero no quiero HERIRLA!"

Situándonos en nuestra posición en la sociedad, poniendo las cosas más importantes primero, nos exigiríamos ser seres humanos SOCIALES, porque esto ES POR NUESTRO PROPIO BIENESTAR.

Y OTROS. Lo mas importante es primero nos dice que en nuestra vida social NUESTRA FAMILIA tiene el primer lugar en la agenda; ésta también necesita vida social fuera del hogar. Únicamente entonces daremos tiempo a otros y aún un poco de tiempo a nuestros enemigos —lo cual se convierte en DEBER cuando nos NECESITEN.

Lo más importante es primero

### 3. EN NUESTRA VIDA DE NEGOCIOS.

Ayer, hoy y para siempre Dios es primero. ¿Está El ahí? ¿Inspira en nuestro negocio justicia y derechos sólidos? ¿Honestidad? Debería de serlo si estamos practicando LO MAS IMPORTANTE ES PRIMERO. De lo CONTRARIO ¡Habrá problemas." -

—conflicto, remordimiento— fracaso. Ha sucedido. Hay un dicho en una parte del país en A.A. que cualquier miembro en cierto tipo de negocios nunca permanecerá sobrio porque el negocio está torcido por naturaleza.

¿Quién nos iba a restaurar la sensatez? ¿Grandes sumas de dinero? O fue Dios.— "llegamos a creer..."

"Lo más importante es primero"

### El BIEN COMÚN

Es el segundo en los negocios. Así que si practicamos este principio debemos colocar al bien común antes que nuestro propio éxito en los negocios. En consecuencia, si a pesar de que nuestras prácticas no estén en sí mismas equivocadas dañan el BIEN COMÚN, no estamos practicando este principio.

También debemos CUIDARNOS en los negocios o en nuestro trabajo, y si estos NO son dañinos, debemos cambiar las cosas a pesar de que estemos trabajando CON TANTO EMPEÑO QUE A OTROS LES AGRADE. NOSOTROS SOMOS PRIMERO y si continuamos como se mencionó anteriormente, llegará el día en que a NADIE le agradará, especialmente a aquellos cercanos y queridos por quienes estamos TRABAJANDO EXTRA. Ellos lo necesitan, pero NUESTRO BIENESTAR ES PRIMERO.

¡Y lo más importante es primero!

Después de nosotros son OTROS en nuestros negocios, ya sean socios o colaboradores. Su BIENESTAR no será antes que el nuestro pero su bienestar ES ANTES QUE NUESTRA CODICIA. Consecuentemente, si practicamos lo más importante es primero, habremos asegurado nuestro propio BIENESTAR, observe que otros tienen su imparcial y justa compensación. Seremos amables, pacientes y caritativos. Por lo menos No seremos RUDOS ni con nuestros enemigos o competidores.

### 4. EN NUESTROS ASUNTOS FINANCIEROS.

"El dinero es la raíz de todo mal" ¡Y a cuántos les gustaría ser vegetarianos! Pero el dinero, como todas las cosas materiales en este mundo no es bueno ni malo en sí. Todo nos ha sido dado como MEDIOS de acercamiento a Dios. Porque de nuevo, DIOS ES PRIMERO. Consecuentemente, nuestra primera obligación financiera es utilizar nuestro dinero para ayudarnos a acercamos a EL —por justicia, por caridad, a Su humildad, por Su honor y gloria. Todos deberíamos planear seguridad financiera de acuerdo a nuestras posibilidades. ¡PERO esto es siempre secundario a Su Voluntad. En consecuencia, lo hacemos lo mejor que podemos... dejándole a El toda la seguridad futura. Dios nos proveerá, por ejemplo SI TOMAMOS LA INICIATIVA.

Entonces el BIEN COMÚN tiene prioridad a nosotros SI HAY NECESIDAD DE UN TODO COMÚN; verbí gratia, hambre, guerra, epidemia, etc., pero no confundamos las ideas ilógicas de alguien por mejoras de

la comunidad con una real carencia y necesidad. La primera, de nuevo lo pone en un segundo plano, no al bien COMÚN.

NOSOTROS somos antes que otros. Gastar descuidadamente en otros nuestra seguridad y la de nuestra familia NO es dar prioridad a lo más importante. Y el motivo de dichos casos es generalmente orgullo y vanidad, y no verdadera caridad.

¡Lo más importante es primero!

Entre todos los DEMÁS en este mundo, primero tenemos la obligación de proporcionar las necesidades materiales a nuestras FAMILIAS. Después a compartir con OTROS y aún una pequeña parte a nuestros ENEMIGOS.

¡Lo más importante es primero!

### 5. EN NUESTRA VIDA EMOCIONAL.

Somos humanos y debemos serlo mientras vivamos. Esto significa que constantemente estaremos sujetos a de, rumbes y a desordenes emocionales. Pero para una vida emocional feliz debemos practicar lo más importante primero. Y por supuesto. Dios es primero. El es la fuente primaria de fortaleza y control en TODAS las dificultades emocionales. Así que sobre todo lo demás podemos PEDIRLE A EL PRIMERO QUE NOS AYUDE A AYUDARNOS a controlar nuestras emociones.

Y si algo que es lo mejor para el BIEN COMÚN nos molesta, sólo tendremos que estar irritados porque el bien común es primero. Las desviaciones son molestas, ¿no? Pero si cierto muchacho o muchacha nos provoca, a pesar de nuestra buena voluntad es mejor PARA NUESTRO PROPIO BIENESTAR evitar a dichas personas, porque NOSOTROS somos primero, antes que otros individuos.

¿Las circunstancias necesitan herir los sentimientos de alguien? ¿Quién debe ser? ¿Quién está más cercano a nosotros familia, amigos, enemigos?

¿Quién es primero? Si uno de ellos DEBE ser herido, entonces descartemos a nuestra familia y amistades lo más importante es primero.

¿En nuestra vida emocional siempre hay una pregunta por hacernos cuando estamos deprimidos? Es decir, ¿POR QUÉ estamos tan deprimidos? ¿Es lo que nos causa estar irritables, enojados, auto-

compasivos, asustados o preocupados tan importante para nosotros realmente ahora? ¿Lo es? Si no lo es, entonces el estar deprimidos no es dar prioridad a lo más importante. Si manejamos el auto y alguien casi nos pega —nos ENOJAMOS MUCHO.

¿Por qué? FUE REALMENTE algo tan TRIVIAL; ¡Nuestra SERENIDAD es tan importante! ¡Dejemosla manifestarse!

¡Lo más importante es primero!

### 6. EN NUESTRA VIDA FÍSICA.

Tenemos un CUERPO. Tenemos un cuerpo para un propósito. Tenemos la obligación de cuidar adecuadamente de él, porque solo así puede SERVIR mejor a DIOS —porque El es primero. En consecuencia, en todo lo referente a nuestro cuerpo— en enfermedad, accidente, en pena y sufrimiento, en mantener nuestra salud, SI LA VOLUNTAD O LA LEY DE DIOS ESTA INVOLUCRADA, El es PRIMERO. Veamos un ejemplo básico. Milton era ciego. Esta carga era evidentemente la Voluntad de Dios. En su grandiosa "Oda a Su Ceguera" el escribió: "Ellos también sirven, quienes únicamente sufren y esperan." El dio prioridad a lo más importante. Por el otro lado, abusar voluntariamente del cuerpo NO es voluntad de Dios y en consecuencia si podemos, debemos esforzarnos a PRESERVAR nuestra salud.

Entonces el BIEN COMÚN es después y debemos renunciar a nuestra vida corporal si DIOS lo pide; así también, si el BIEN COMÚN lo demanda, como en una guerra por nuestro país o en pena capital por el bien de la sociedad.

PERO NOSOTROS somos después y NO TENEMOS QUE SUFRIR O RENUNCIAR A NUESTRA VIDA CORPORAL POR NUESTRO PRÓJIMO, pero PODEMOS SI es hecho POR AMOR, lo cual es colocar primero indirectamente a DIOS porque El nos dice: "Un amor mayor a éste no lo tiene más que el hombre que dé su vida por su amigo."

Entonces las necesidades físicas de OTROS nos deben llamar la atención, especialmente si se refiere a nuestra familia o amistades. Y debemos situar PRIMERO las necesidades físicas de nuestra FAMILIA. Si llevamos a alguien a nuestro hogar para que se mejore y el hacerlo provoca que nuestra familia sufra, no goce de buena salud o sufra enfermedades, no estamos dando prioridad a lo más importante. Esto a veces sucede en la decisión de si estamos obligados

a admitir a un hermano, hermana o a una madre que está en condición contagiosa, la cual podría peligrar la salud de nuestra propia familia. NUESTRA actual familia es primero, lo que significa que nuestra esposa (o esposo) y niños preceden madre, padre, hermanos o hermanas.

### 7. EN NUESTRA VIDA INTELECTUAL.

Hay un antiguo dicho: "Dime con quién andas y te diré quién eres." Pensamos que hay mayor evidencia en: "Dime lo que GENERALMENTE PIENSAS y te diré quién eres." Nuestra vida reflexiva es un factor muy importante tanto en felicidad como en desdicha. Es por esto que en verdad se puede decir a menudo: "Todo está en tu mente". También esa es la razón por lo que la enfermedad mental es tan devastadora. Si pensamos lo correcto, generalmente actuaremos bien, siempre y cuando QUERAMOS.

Y es nuestra humilde opinión que el área de la vida en donde el principio de LO MÁS IMPORTANTE ES PRIMERO, se encuentra en nuestra mente, en NUESTRA VIDA REFLEXIVA. Si existe orden es ésta, lo debe haber en nuestra vida. Porque todos los pensamientos provienen de la mente y de los pensamientos surgen la mayoría de las acciones.

En consecuencia, para practicar este principio DIOS debe ser primero. Se nos ha dicho que "Amemos a Dios sobre todas las cosas." Es realmente posible amar a alguien sin PENSAR en él. Una de las indicaciones más obvias de amor es la frecuencia con que el pensamiento de la persona amada llega a nuestra mente. Pero el amor emocional, como el de los humanos de unos para con otros generalmente no se practica AL PRINCIPIO existe una atracción NATURAL. Ni tampoco se practica con el amor a Dios -AL PRINCIPIO hay una atracción SOBRENATURAL. PERO TODO AMOR DEBE DESARROLLARSE Y CULTIVARSE y esto requiere PRÁCTICA— días tras días, hora tras hora, minuto tras minuto. Y para mantener PRIMERO a DIOS en nuestros pensamientos tenemos un camino excelente podemos mejorar nuestros pensamientos hacia Dios a través de "la oración y meditación" porque esta última es básicamente pensar en Dios. Santa Teresa nos dice que cuando era pequeña a menudo buscaba un lugar tranquilo en el jardín para poder "pensar en Dios, la gloria, etc." "Ahora" escribe posteriormente, "me di cuenta de que estaba MEDITANDO."

A.A. nos proporciona el mismo método. "Buscábamos mediante oración y meditación MEJORAR NUESTRO CONTACTO CONSCIENTE (nuestros PENSAMIENTOS sobre, nuestra consciencia) CON DIOS..." Así que si practicamos lo más importante al principio, nuestros primeros pensamientos siempre serán DIOS Y SU VOLUNTAD. . .y FRECUENTEMENTE.

Muchos no hacen nada por el BIEN COMÚN porque están tan absorbidos

con sus propios pensamientos que nunca piensan en la NECESIDAD general. No practican lo más importante es primero en su pensamiento. Porque en toda nuestra vida reflexiva debe existir el orden de situar lo más importante al principio.

Primero debemos pensar en Dios. Posteriormente, si el tiempo lo permite, debemos pensar en las necesidades del BIEN COMÚN y finalmente deben tener lugar las necesidades de NUESTRO PROPIO BIENESTAR (no deseos egoístas). Muchos FRACASAN porque descuidan esta práctica. Entonces las necesidades de OTRAS personas tienen su lugar adecuado en nuestros pensamientos. ¡Y aún las necesidades de nuestros enemigos!

El practicar lo más importante primero nos proporcionará mucha felicidad, serenidad y tranquilidad mental. Es también la mejor seguridad que podemos obtener contra la enfermedad mental. Lo más importante es primero. (A propósito amigo, esto también excluía todos los malos pensamientos que son ofensivos y que ¡Dios no quiere que tengamos!).

### 8. EN NUESTRA VIDA ESPIRITUAL.

Debido a que ésta es la vida de Dios,

no deberíamos tener dificultad en comprender que El es primero. Su voluntad es la ESENCIA de una sólida vida espiritual, la cual primeramente basada en la Voluntad de Dios, es la única espiritualidad verdadera. Nunca podemos medir la espiritualidad o santidad de un hombre por el número de sus oraciones, la severidad o frecuencia de sus penitencias, la cantidad de sus caridades, el número de sacrificios o la profundidad de su sufrimiento — ninguna de las cuales dan o

prueban santidad. PERO el CONSIDERAR que una persona REALIZA LA VOLUNTAD DE DIOS EN TODO MOMENTO, CON TODA SU CAPACIDAD, significa que es santa, sin tomar nada más en cuenta. Dios es primero. Así que lo primero que debemos hacer cada día es acercarnos a El, no solamente cuando el día se ha terminado.

Lo más importante es primero.

El BIEN COMÚN es muy importante en la vida espiritual y la sigue estrechamente en importancia a Dios y cabe dentro de su voluntad. Es por esto que quien aparenta sobresalir en una vida espiritual sin importar a quién hiere o lo que ocurre al bien común, no está dando prioridad a lo más importante y en realidad está bastante lejos de ser espiritual.

El A.A. que trate de IMPONER SUS CREENCIAS a costa del trabajo de otros porque él es un apóstol, no es ni espiritual ni apóstol, ¡Es un aprovechado!

Aquel que utiliza una cara larga y es un continuo aguafiestas, ciertamente no es espiritual —está "chiflado". Cristo nunca sometió la alegría de Cana, pero convirtió el agua en vino para que SE pudieran beneficiar.

Aquel que insiste en lo poco común, numérico y novelesco y en extrañas prácticas de devoción y oraciones está lejos de la santidad y es generalmente muy molesto para sus prójimos. " ¡Un santo excéntrico NO es un santo!". Debemos orar por el bien común, por nuestro país y por toda la gente. "Que TODOS sean uno."

Pero no debemos descuidar NUESTRO PROPIO BIENESTAR espiritual antes que otro individuo. Lo más importante es primero.

En consecuencia, en nuestra vida espiritual debemos orar:

- 1) A DIOS:
- 2) Por TODOS los hombres;
- 3) Por NOSOTROS;
- 4) Por nuestra FAMILIA;
- 5) Por nuestras AMISTADES y
- 6) Por nuestros ENEMIGOS.

Muchos afirman tontamente: "Yo NUNCA rezo por mi." ¡Pero DEBEMOS!

¡Lo más importante es primero!

## 9. EN NUESTRA VIDA DE A.A.

Para mantener una vida equilibrada en todas nuestras actividades de A. A.. es también muy necesario practicar LO MAS IMPORTANTE PRIMERO.

Y lo primero que hicimos después de admitir que éramos impotentes ante el alcohol y que nuestras vidas se habían vuelto intolerables, era "Llegar a creer en una Fuerza más poderosa que nosotros..." — Creer en Dios. Y El debe permanecer siendo el PRIMERO en A.A. El deberá guiar TODA nuestra vida dentro y fuera de A.A.

Dios está en los Doce Pasos de A.A. En consecuencia, ellos deben ser importantes. ¿Qué Paso es primero? EL PRIMER PASO PRIMERO -EL SEGUNDO DESPUÉS- etc.

Aquellos que menosprecian a Dios, quienes se disculpan en su nombre en grupos NO están practicando LO MAS IMPORTANTE PRIMERO. Ni tampoco aquellos miembros que a pesar de estar sobrios habitualmente quebrantan las leyes de Dios en sus propias vidas dando prioridad a lo más importante. Es tan difícil ver cómo pueden tener alguna felicidad o tranquilidad mental.

Después de Dios sigue el bien común en A.A. ¿Qué es lo mejor para el grupo? ¿Qué quiere la conciencia del grupo? (Aquí no nos referimos enfáticamente a aquel fenómeno general visto a menudo en A.A. con una voz fuerte, una gran cabeza y muy poco dentro de ella, quien puede ser fácilmente descrito como el "criticador" de A.A., siempre tratando de desacreditar a alguien o algo y dando a entender que son los deseos del grupo.

Y conciencia de grupo significa la mayoría del grupo, No el comité de dirección que casi siempre está lejos de expresar la conciencia de grupo y el cual a menudo es el peón de algún grupo criticador y político.

Muchos grupos tienen clubes, centros de salud, etc. Si el grupo los quiere, dejemos que los tengan.

Lo más importante es primero.

Asimismo es aceptable cualquier cosa mientras que el GRUPO COMO UNIDAD lo quiera. EL secretaría o cualquiera mantiene una oficina de SERVICIO, ¡No censura! Es ridículo escuchar a una "secretaría" decir a una persona o a un grupo: "NO SE NOS PERMITE tener tal y tal literatura, etc." ¿¡Quién no permite a quién?! O, EXISTE aun la tradición de AUTONOMÍA, la cual en nuestra opinión es y siempre será ¡LA MAYOR SEGURIDAD DE A.A.! o como lo expresó Bill W., nuestro fundador en una carta al escritor hace algún tiempo: "EN EL FUTURO NUESTRA EXISTENCIA OBVIAMENTE DEPENDE DE QUE NUESTROS GRUPOSPERMANEZCANLIBRES...Y ESTO ES TAMBIÉN UNA DE LAS GLORIAS DE A.A. QUE EL INDIVIDUO PUEDA ELEGIR SIN ESPERAR LA MENOR INTERFERENCIA O CRITICA POR PARTE DE ALGUIEN."

SEGUIMOS ESTRECHAMENTE al bien común, el cual es el ÚNICO antes que NUESTRO BIENECHOR salvador DIOS, ¿el bien común? El bien de A.A. COMO UN TODO.

De nuevo otros y primero entre ellos está el bienestar de nuestra familia. EL AYUDAR A UN INDIVIDUO DE A.A. NUNCA DEBERÍA SER ANTES QUE PERMITIR DAÑO EN EL BIENESTAR DE NUESTRA FAMILIA. Ella es primero y

¡Lo más importante es primero!

Entonces, nuestras AMISTADES. Es razonable cuidar de nuestros amigos PRIMERO, pero no lo es cuidar ÚNICAMENTE de ellos. Si es posible, también debemos ayudar a nuestros enemigos, jaunque sea al final!

"LO MAS IMPORTANTE ES PRIMERO". Este principio expresa la sencillez de todo el programa porque estamos en A.A. con un propósito: PERMANECER SOBRIOS POR MEDIO DE LA AYUDA DE :

1) DIOS y 2) EL GRUPO y 3) ESTAR LISTOS PARA AYUDAR, 4) A QUE OTROS OBTENGAN SOBRIEDAD CUANDO SE NOS PIDA. Todo lo demás es secundario.